



FRENTE POLÍTICOS

1. Plan México. La presidenta **Claudia Sheinbaum** planteó ante el Consejo Mexicano de Negocios el ambicioso Plan México. La estrategia busca que empresas nacionales lideren la producción de bienes que hoy importamos de China, promoviendo cadenas de valor locales. Con una visión de *nearshoring*, invitó al sector privado a fortalecer la economía nacional y reducir el déficit comercial. **Francisco Cervantes**, presidente del consejo, declaró que fue un diálogo cordial con **Sheinbaum**. Esta reunión entre el gobierno y la iniciativa privada es un primer paso hacia una transformación económica real.

2. Cínica bendición. **Layda Sansores**, siempre rompiendo paradigmas... y límites del decoro, nombró a **Jorge Luis Lavalle**, exsenador y expanista acusado por el caso Odebrecht, como secretario de Desarrollo Económico de Campeche. La cereza del pastel fue que **Lavalle** posó sonriente con brazalete electrónico, el accesorio más “innovador” en la 4T. Alegando que esta oportunidad es “una bendición”, dice querer limpiar su nombre, tras pasar año y medio preso. Irónicamente, mientras algunos huyen por miedo a las acusaciones, otros, como **Lavalle**, encuentran asilo político bajo las campechanas faldas gubernamentales. Suertudo sí es.

3. Humanismo tangible. **Ariadna Montiel** cierra 2024 como ejemplo de gestión comprometida. La titular de la Secretaría de Bienestar celebró un logro histórico: que la rehabilitación para personas con discapacidad ya sea un derecho constitucional. Gracias a su impulso y la reciente reforma, este sector vulnerado tiene ahora una herramienta tangible para su inclusión y bienestar. Bajo el principio del humanismo mexicano, **Montiel** brinda resultados que reflejan una sociedad más justa. La inclusión dejó de ser un ideal para convertirse en una política pública garantizada. Si algo debe destacarse es su dedicación a poner a los olvidados al frente.

4. Justicia. Finalmente, tras más de un mes prófugo, **Christian de Jesús “N”**, el “novio modelo” que desfiguró a golpes a **Melanie Barragán** en una fiesta de Halloween, fue detenido en Escobedo, Nuevo León. El fiscal general de Justicia de Tamaulipas, **Irving Barrios Mojica**, confirmó la captura, destacando la colaboración entre las fiscalías de Nuevo León y Tamaulipas. Curioso que, después de tan “ardua” búsqueda, las autoridades lograran su captura justo cuando la presión pública alcanzó su punto máximo. Mientras tanto, **Melanie** enfrenta una recuperación dolorosa y costosa. Ahora se le exige la firmeza que la justicia demanda.

5. Mitad de nada. **Indira Vizcaíno** llega a la mitad de su mandato con un récord digno de olvido. Prometió la transformación para Colima, pero entrega un estado sumido en la inseguridad y la precariedad. Los millones de pesos invertidos no logran ocultar que Colima es de las entidades más violentas del país. ¿Infraestructura? Baches y penumbra en las calles dan fe de su “avance”. ¿Economía? Un déficit maquillado con puras excusas. Si la “mitad de nada” es el legado de **Vizcaíno**, que nadie espere un cierre con broche de oro. La responsabilidad recae en ella y su equipo.